

2022 まちづくりでつながる日 アンケート結果

1. 参加者数及び所属

区分	参加者数
企業	24
市職員	6
市民	5
市民活動団体	5
公民館	5
大学生	4
松江市町内会・自治会連合会	2
松江市議会議員	2
まちづくり企画運営委員	2
松江市社会福祉協議会	1
参加者（会場）合計	56

※ファシリテーター 8名

※提案団体 7名

※事務局 15名

2. アンケートについて

I. 回収状況（事務局、提案団体、ファシリテーターを除く）

参加者数	回収数	回収率
56	53	95%（小数点以下四捨五入）

II. 設問内容・回答結果

※ 全ての数値において事務局を除いています。

※ 自由記述の設問については、基本的に回答があったものを原文のまま掲載しています。

1. 所属	
企業	21
行政	7
松江市町内会・自治会連合会	4
公的機関	4
市民活動団体	3
NPO 法人	1
その他（大学生、市民、松江市議会議員など）	11

2. 『まちづくりでつながる日』をどこで知りましたか。(※複数回答可)	
市役所からの案内	23
所属団体からの案内	16
チラシ	4
知人・友人から	4
市ホームページ	1
その他（ゼミの教授からの案内、ミライソウゾウ会議、職場共有など）	6

3. 『まちづくりでつながる日』に参加した目的を一つ選んでください。 (※複数回答があったものについては、全てカウントしている。)	
今後、まちづくりに取り組むための参考とするため	31
提案事業に興味があるため	16
面白そうだったから	10
事業提案団体の関係者	5
その他（ゼミの教授からの案内があったため）	1

※問4「どちらの事例の分科会に参加しましたか」については、アンケート全体の流れから、便宜上設問として入れたものであるため、集計対象としていない。

5. 提案事業について、どのように感じましたか。				
	①本庄空き家 相談センター	②田んぼアート	③ 空き家を 活用した 居場所づくり	④ 大谷地区 交流促進事業
所属する団体内で情報共有したい	23	13	18	20
今後も提案事業や事業提案団体を 応援したい	17	18	20	20
もう少し話を聞いてみたい	9	5	15	10
発表された事業に参画してみたい	4	7	7	8

※添えられていたコメント

- ・地元の秋鹿地区でも何かできればと思います。
- ・出来る事は何か考えてみたい。
- ・個人で出来る事は多くないかもしれないが、出来る事から。
- ・テーブルが小さい。

6. 今回のイベントにどのくらい満足していますか。									
6-①内容		6-②規模		6-③長さ		6-④時間配分		6-⑤グループワーク	
満足	36	大きい	2	長い	1	満足	16	満足	25
やや満足	15	やや大きい	7	やや長い	6	やや満足	17	やや満足	20
どちらでも ない	2	どちらでも ない	36	どちらでも ない	42	どちらでも ない	15	どちらでも ない	6
やや不満	0	やや小さい	7	やや短い	4	やや不満	5	やや不満	2
不満	0	小さい	1	短い	0	不満	0	不満	0

7. 『まちづくりでつながる日』について、感想、改善点等自由にご記入ください。

- ・地域の発展が起点となり、企業の発展につながると考えております。今後も参加させていただきます。
- ・スタッフ不足が課題の大谷地区森の家プロジェクトさんですが、6月のライトアップに向けて市職員の新採研修派遣先に組み入れてはどうでしょうか。SNS（松江市 YouTube など）などでの情報発信までを研修課題にすれば、職員は市民と交流ができ、団体さんは（一時滴ですが）人材を確保できるのでお互いに良いと思います。
- ・空き家問題に興味がありましたので、非常に参考になりました。グループワークはもっと話したい気持ちにもなりましたが、ちょうどいい時間と思いました。様々な考えを聞け、刺激的でした。
- ・とても良い会でした。今回、本庄空き家相談センターのグループワークに参加させていただきましたが、リアルな問題点、課題点を知る事が出来た時間でした。ベース作り、これから役立てる事があれば、積極的に活動できたらなと思います。他、田んぼアート、松江 SPEED、大谷地区の皆さんも沢山の意見と具体的な案が出ていておもしろいな！と思いました。
- ・幅広い方々と関わりながら意見交流できる機会として、本当に良い経験になりました。互いに応援できる、様々な人とつながりながらまちづくりについて考えていく本イベントにすごくいいなと思いました。ワーク時間がもりあがり、深堀するにはもう少し時間がほしかったところですが、色んな人の考えに触れることができる時間となりました。
- ・具体的な活動について話し合うことができた点がとても良かったと思います。様々な立場の方が参加される会に出られたことも有意義でした。ありがとうございました。
- ・継続していく為に
 - ①情報共有と発信（市 HP の活用、SNS サイト）
 - ②現地視察、内容理解（事業に対しての協力・連携体制の伝承）
 - ③官民連携で出来る事を深める（規制緩和・すみ分け等）

- ・自分事として、同じ課題を感じています。個人ではなく、地域を取り込んでどう活動していくのか、みなさんの発表がとてもすばらしく参考になりました。本当にこの会が「つながる」ことになると実感しました。
- ・和やかで良かったです。ファシリテーターの手腕が光っていました。
- ・空き家を活用した居場所づくりのグループワークに参加させていただきました。その事業も資金不足、人材不足が課題だと思います。話し合いの中で、様々な年代を巻き込むということがありました。高齢化が進む中ではありますが、高齢者も若い世代も一緒に楽しめる場づくりが必要だと感じました。
- ・事例について、さまざまな意見が出て盛り上がりました。さまざまな課題がありますが、市民や団体、企業が協力しあいながらこの松江を盛り上げていけるといいなと思っています。
- ・様々な業種の方からのお話を聞かせて頂き勉強になりました。ファシリテーターの方がうまくまとめて下さったので、話がしやすかったです。ありがとうございました。
- ・多種多様な方と意見を出しあって楽しかった。思わぬ意見など参考になりました。時間に追われ気味でしたが、これぐらいで丁度よいと思う。
- ・大変有意義な時間を過ごすことができました。各団体様の発表を聞き、課題点等少しではありますが理解することができました。弊社、建設業でございます（土木、建築、住宅）。今後、どのように協力できるかまだ分かりませんが、お役に立てることがありましたら、うれしく思います。
- ・ありがとうございました。もっと話をする時間が欲しいなと思える会でした。得た知識や情報を大学に貢献していきたいと思います。
- ・グループワークについて事前に考えて参加すればよかったと、少し反省しています。このためか、時間が少なく感じており、もっと議論を深められたなと思います。
- ・企業の方や学生など様々な立場の方との意見交換は広がりがあり、勉強になりました。課題や地域性がちがっても、自分の地域で活かせる考え方やアイデアがありました。応援をしあえる関係性づくりとなり、とてもあたたかい雰囲気の中で意見交換することができ良かったです。
- ・地域活力につながる良い機会でした。
- ・いろいろな人との出会いがありとても良いと思います。
- ・今回、4つの事例に対して、様々な年齢、職種の方から意見交換等をする事が出来、様々な点から物事を考える事ができたので非常に勉強になった。

- ・申込は、私自身空き家になやんでいたもので、①を希望しましたが、④のグループワークを通じて想像以上に新しい発見や人とのつながりを楽しめました。
- ・非常に有意義なイベントと思いました。今後も継続して「まちづくりでつながる日」が開催されることを楽しみにしています。今回は課題の数（1つの内容に複数のテーマ）、人数（8人）に対する時間としては短すぎるかなと思いました。テーマをしぼる、1チームの人数をしぼるとより良いイベントになるのではと思いました。
- ・田んぼアートのグループワークに参加させて頂きましたが、課題や困りごとについては自分たちが持っている課題と重なる事もたくさんあり、アドバイスをしながら自分自身も大変勉強になりました。参加させて頂きありがとうございました。
- ・銀行＝お金が前提として発言されてしまうので、ちょっとつらいです。
- ・今回は、参加者の皆様の固有スキルレベルが高く、有用なディスカッションができたのではないのでしょうか！一心助け隊の活動が遅江地区の活動に「つながった」ことが素晴らしい！！
- ・生涯学習課の社会教育は「まちづくり」に大きくかかわってくると思います。市教育委員会からも取組、情報発信をしていこうと思っていますので、連携できたらと思います。よろしくお願いします。
- ・グループワークで9名（ファシリテーターを入れて）は多い。6名ぐらいが最適では？（自己紹介や途中のワークなど）
- ・島根県のまちづくりに関するイベントに初めて参加させていただきました。ITの観点で良いアイデアを出せば良かったのですが、ありきたりな意見になってしまい、もう少し良いアイデアを出せば…と思いました。今後もこういう機会に積極的に参加し、少しでも貢献したいと思います。